

LOS GANSOS DEL VATICANO. CURAS AL NATURAL. ALFILERAZOS

Liquidación de muebles

Calle de Calatrava, 15

Los gansos del Vaticano

Ma de veras. Amenazas y miedos. El Capitán Arana. La guerra santa. El traje a los cruzados. Endechas del alma. Lo que pasará. El pueblo y el poder. Esperamos andando. La solidaridad republicana anticlerical. Notificados.

Ahora es cuando oro que la cosa va de veras. Los graznidos de las siniestras aves vigilantes del Capitolio ultramontano, han despertado a los soñolientos ahitos del luciano baqueté, que rodaban debajo de las mesas del festín, enervados por los placeres y entristecidos por las libaciones del así y del sorrento en aureos cálices escanciad.

El peligro común ha reconciliado a los más implacables, históricos enemigos y vuelven todos la torva mirada al desventurado astillero requiriendo con mano trémula el viejo lanzón de herrumbrosa moharra, recomponiendo el abollado yelmo de Mambrino y afilando en el asperón de la pillilla del agua bendita la celebrísima espada de Bernardo.

Conservadores de la extracción nea, carlistas apollillados, inregistristas de los principios y de los peores, ultramontanos de papel de estera, clericales borrosos, á poeliga olientes, olían sus mutuas coces y envenenados ruidos ante el pesebre amenazador de la escoba, y ensabatino aquejar, previendo imponerse por el miedo de su infame algarabía y las macabras contorsiones de los fosilizados esqueletos de sus viejos sayones.

Vázquez Mella colabora en *La Epoca*, *El Correo Español* echa mano de la Constitución como cualquier paladín parlamentario; *El Universo* abdicaba de su alfonsinismo mercenario y *El Siglo Futuro* desentierro los santos principios refritos en las hervientes calderas de grasa inquisitorial.

Los pontifices máximos de la estúpida clerigalla rasgan con hipocrita indignación sus vestiduras y la bribona frailería llama á los borregos del Papa al saco y la ceniza, entonando con gangosas plañideras voces el *parce nobis Dominus*.

Las monjas, asustadas, redoblan sus austeridades; ruedan por las amplias cocinas del convento, ociosas, las brillantes cacerolas, los batidores de huevos, los moldes de las magdalenas y de las tartas y vacías las computeras, gloriosos trofeos de dulces victorias legítimamente alcanzadas en las mesas episcopales y en las eucupandas eclesiásticas de los locutorios; testimonios eloquentes de la almidarada profesión religiosa y de la suavidad de aquellas niweas y primorosas manos, hechas por el Señor para las más delicadas labores de su sexo.

Los lamentos se confunden con las amenazas, y llegan hasta nosotros confundidas en la misma onda las notas del clarín de guerra y las cadencias del órgano que predica el *Miserere*.

El capitán Arana recorre las aldeas de rotas de Cataluña y de Vasconia; históricos solares del fanatismo, limpiando los bolsillos de los pobres labriegos de la última peseta y á los curas imbéciles, de los ahorridos del purgatorio, sin perjuicio de arrampar con cualquier caliz sobrado, de oro de ley, de brillante empedrado, con el sagrado copón si es compatible y hasta con la corona de María Santísima y las potencias del Niño Dios, si son de plata, por gastos de la guerra santa.

El fraile, sin bozal, predica la cruzada con indulgencias para el exterminio de los liberales, malvados herejes que, según ellos, se disponen á demoler los templos, profanar los sagrarios, escarnecer la Eucaristía, quemar las imágenes venerandas en las plazas públicas, azotar los cristos más milagrosos, atropellar lubricamente las castizas vírgenes del Señor, desenterrar los cadáveres de los católicos y calcinar sus huesos para clarificar el vino de las tabernas socialistas que riegan las saturnales de la anarquía.

El moralismo imperante expenderá en los mercados de las ciudades las bombas explosivas, como los melones en Agosto: á precios reducidos y á cala; será preciso salir á la calle vaticado y oleado y con la bendición apostólica en artículo moris en el bolsillo. Por último les pegarán fuego á los conventos y nosotros los inocentes, los patéticos, los seraficos religiosos ministros de Dios, saldremos por las ventanas del monasterio arrojados por las turbas sobre un lecho de bayonetas que esperan en la calle nuestros cuerpos.

Las armas honradas masas de Lot, de Cerangui, de Cuenca y de Igualada; el sagrado corazón de Jesús está con nosotros; ¡á ellos, á los liberales, á la guerra de exterminio! Dios lo quiere, porque lo quiere el Papa, porque lo quiere el rey, entendido lo bien, nuestro rey! Nada temáis; que si por algún desengaño del Señor de los ejércitos alguna bala perdida os metiera en el cuerpo el devoto escapulario, no lo dudéis, será para nuestro bien espiritual y temporal y coma prenda segura de vida eterna. Amen.

Los ojateros se conforman con suspirar en las sombras de los confesionarios, en las juntas de las cofradías, conspirar en eso de la adoración nocturna y en los yospertinos chocolates de las más distinguidas capellanías y en merendarse de boquilla los liberales asados, por manojos.

¿Qué será de nosotros, y sobre todo qué será de nuestras amadísimas mujeres sin la desinteresada cooperación y ayuda de los padres de la Compañía y de los santos religiosos de las Ordenes mendicantes? ¿A dónde irán las pobrecitas, si se cierran los conventos, á practicar sus letros y ejercicios espirituales?

El ánimo más esforzado se acobarda ante el porvenir de soledades y tristezas que espera á tanta flustre castilla matrona, á tanta distinguida dama de honor y de mérito, como manipula los cuantiosos caudales de la beneficencia pública y privada, dirige la marcha de los hospicios y asilos como general bienhechora de los desamparados y centinela vigilante de la moral y de las buenas costumbres.

Ya se acabaron para los nobles caballeros de la aristocracia pontificia, para los donceires con uso de vistosos uniformes y santas veneras, las ocasiones de dar frecuentes y ciertos testimonios de su fe, en los públicos actos religiosos; de llevar un pendón, ni siquiera de agarrarse á una de sus borlas en el caso de cordónistas, ni de empuñar una mala vara del palio. Se nos arrebatarán todos nuestros derechos, prerrogativas y preeminencias.

Todo esto concluirá á manos de la gentuza liberalasca, por nuestra culpa, por nuestros descuidos por haber olvidado el precioso refrán: fiate de la Virgen y no corras.

Luego vendrá la segunda parte, la peor: suprimirán el presupuesto de culto y clero bajo el especioso pretexto de que el que quiera religión que se la pague, vamos al decir, que se rasque el bolsillo. ¡Bribones, ateos, desgraciados, hijos de mala madre! no os conforméis con que os proporcionemos los inestimables beneficios de la salvación eterna, sino que los queréis de guagua.

Pues lo que es á nosotros, que no nos vengam con historias los obispos, los canónigos ni los curas el día no lejano de la liquidación de cuentas; no son ellos los que menos han contribuido al fracaso; si no tienen que comer que se dñenchen; bastante hemos hecho protegiendo sus chanchullos, sus filtraciones y sus irregularidades de lánimas del acervo pío de fondos de reserva, de vagantes y expolios, tabicándoles generosamente las puertas de los presidios y tapando hasta con cinico desearo sus enredos y sus llos.

Por nuestra parte, lo dicho ni una sola peseta. Así se respira entre líneas en los periódicos clericales, en las sacristías, en los locutorios de los conventos, en las reuniones de los conservadores, sobre todo, en donde quiera que se juntan tres ultramontanos de ocasión; dos obispos ó una cuadrilla de prebendados.

Y cuando ellos se agitan es que la cosa va de veras, que la libertad de cultos, la secularización de la enseñanza y de los cementerios, el matrimonio civil y la expulsión de los frailes intrusos está en vías de hecho. El Vaticano confía en la vuelta de Maura al poder como en su única tabla de salvación; como si aquí no hubiera un pueblo viril y una opinión robusta francamente enemiga del clericalismo que hará á los liberales cumplir su programa y meterá al hipocrita volterliano malloquina en un zapato si se tercia.

Se acabó aquel ominoso tiempo de los poderes personales; hoy en el poder está la soberanía nacional que ha decretado, la muerte del vaticanismo y la sentencia se cumplirá. Así se obtiene lo obrar al sup no.

El llamamiento que extemporáneamente hace hoy el clericalismo á las masas populares, hinchando falsos propósitos para infundir miedo á cuatro beatas capellanas, es inoportuno y gastado; hace años que se rompe los nudillos llamando á las cerradas puertas de la piedad y ni por esas; ni las indulgencias del Papa, ni las bendiciones de los obispos, ni las amenazas de la terrífica excomunión mayor; logran llevar á las Cortes media docena de diputados, ni una sola mayoría á las corporaciones populares; cada uno de sus intentos ha sido un fracaso á pesar de corearles los conservadores, que son el camaleón religioso de la política, que lo mismo almuercan en el Vaticano que cenan en el Quirinal.

No nosotros debemos esperar los acontecimientos andando, siendo ya cosa indispensable que nos aprestemos á la defensa y al ataque, organizando la región como se han organizado las de Galicia y Andalucía, en solidaridad republicana anticlerical, bajo el programa por ahora de las reformas ofrecidas por el partido liberal, y hecho esto se proveerá.

¡Vaya si se proveerá! si con ayonillo está y que graznen los gansos del Vaticano.

Cantaciaro.

Curas al natural

Hay algunos curas que, aunque parezca mentira, se lavan el cuerpo quizá para ver si por la absorción del agua por los poros consiguen lavarse el alma.

Si alguien dudase de que hay curas que se banan, podrá convencerse por sus propios ojos de que es verdad.

Al amanecer se dirigen unos cuantos bultos negros hacia la playa de la Malvarrosa, aspirando el aire fresco de la mañana, ensanchando su pecho optimido horas antes, unos por recordamientos; otros por angustiosos problemas y algunos por brazos más ó menos torcados.

Al llegar frente á los chalets construídos en dicha playa, arrimarse á las verjas de los mismos y comienzan á quitarse los hábitos y demás prendas hasta que dejan al aire sus

desnudosos no cubiertas en parte alguna ni con la bíblica hoja de parra. Algunos de ellos poseen curvas provocativas que originan el deseo en el inmediato compañero y arrancan á otros, pleros y flores nada místicas. Otros, los más gruesos, lucen su colgante panza á cuya vista exclama algún curita guason: «De cuántos meses?»

Y mutuamente se admiran las curvas del anverso y del reverso, especialmente las de ésta, marchando con cierto contoneo á la orilla del mar, donde permanecen un momento para que se oreen todas, absolutamente todas sus partes del cuerpo.

Métese en el agua y puestos en cucullas gozan del baño largo rato, muy juntitos, con los brazos bajo la superficie. No hemos podido averiguar qué hacen con las manos ni qué clases de bichos les pican al dar ciertos salitos nerviosos. Ellos lo sabrán.

Terminado el baño vuelven á la playa luciendo todo lo que Dios les dió y, como tienen la suerte de encontrar las vestiduras que sobre la arena dejaron, se visten y se marchan.

Con estos baños no nos extraña la frase que ayer oímos á una beata: «El *Pueblo* está muy bien formado.» Si así continúan las cosas no está lejano el día en que se colifien las pantorrillas de tal ó cual pater.

Ya sabemos que estos cuadros plásticos terminarán el día que haya un *Salvador* acusón, y entonces ¿qué harán los tonsurados basistas?

¿Qué harán? Pues... peneo casa. ¿Cómo si lo viéramos!

Infamias sorianistas

La gentuza de *El Radical*, desde que le descubrimos á su señor y dueño el último negociante de la timba de España Nueva, anda á la busca y captura de un chanchullo en nuestras filas, y como no lo encuentran lo inventan y atribuyen á uno de los nuestros, al concejal Sr. Barberá de Pueblo Nuevo del Mar, persona queridísima en los poblados marítimos y con cuya honradez habría suficiente para que tuvieran la necesaria los muchos sorianistas que la necesitan.

El *Eco* de la Albufera acusa al Sr. Barberá de no haber hecho legalmente el reparto de las barraquetas instaladas en la playa de Levante después de dos meses de haberse realizado aquí y sin protesta alguna.

Como la gentuza de *El Radical* son sujetos avezados á timar á los ciudadanos por los procedimientos del entierro y el cambio, se atribuyen á afirmar que el Sr. Barberá cambió el número 16 por el 4 al realizarse el sorteo.

La mejor contestación que podemos dar al colmo de calumnias verdaderas por el papelucho de referencia, es la inserción del siguiente pliego de firmas que nos entregó ayer una comisión de dueños de barraquetas.

Dicen estos señores: «El día 27 de Mayo último se llevó á efecto en la tenencia de Alcaldía del Cabanal, el sorteo de puestos para instalar las barraquetas de baños, cuyo sorteo se verificó con toda la legalidad que se requiere; y para que conste firmamos la presente en la playa del Cabanal el 12 de Julio de 1906.

Lorenzo Nacher.—Vicente Campos.—Carlotta Gallart.—Rosa Fortuna.—Rosa Martorell.—Mariana Agustí.—José Sola Andrés.—José María Amante.—Por orden de Agustina Palau, Roberto Bas.—Dolores Sebastia.—Rosa Navarro.—José Beltrán.—Teresa Peirats.—Por orden de Bartolomé Ferrer, Vicente Campos.—José Aguilar.—Por orden de Dolores López, Carmelo Fita.—Vicente Catalá.—Vicenta Gallart.—Cándida Chofre.—Carmen Frutos.—Josefa Rocafull.—Por orden de José Escobar, Vicente Campos.—Juan Adelantado.—Pedro Ballester.—José Vila.

Todos los firmantes son dueños de barraquetas. ¿Quiérese mayor bofetón y mejor respuesta á *El Radical* que la propia declaración de los interesados?

Además el sorteo fué presenciado por éstos, dos de los cuales estaban sentados junto á la mesa de la tenencia de alcaldía, y hemos de hacer constar que no hubo protesta alguna en el acto del sorteo; sólo pasados algunos días y aconsejada una pobre mujer por un sujeto de los que se dedican al sonambulismo y la cartomanía, se presentó un recurso.

Entre los firmantes de la protesta insertada hay algunos que son correligionarios de *El Radical*, y correligionario de los sujetos esos es también el barraquero que le ha tocado el número 16, que es el que según los de *El Eco* de la Albufera, cambió el Sr. Barberá.

¡Serán brutos en esa redacción! Es de sentido común que si el chanchullo existiese y además fuera blasquista, el agraciado no sería un amigo de *El Radical*.

Además, para que desprecian tanto desde las columnas de *El Radical* los que tienen amigos suyos, concejales que pueden levantarse en sesión pública y denunciar esos hechos que *El Radical* denuncia?

La cantidad del 20 por 100 del tipo señalado para la licitación.

Todos los gastos que se originen serán de cuenta del rematante.

Las proposiciones se presentarán en el negociado Central todos los días laborables, de diez á una, hasta el anterior á la celebración de la subasta.

Terminada la lectura de los pliegos presentados, se abrirá licitación verbal durante 20 minutos, adjudicándose al mejor postor.

Al autor de la proposición más ventajosa se le concederá el derecho de tanteo.

Resenando la ejecución de ciertas monjas conspiradoras, de Copigne, en el período terrorífico de la Revolución francesa, dice *La Voz de Valencia*:

«Sor Constanza, la más joven, que tenía 28 años y era todavía novicia, se arrojó delante de la pira, pidiéndole su bendición y el permiso para morir, y en seguida, subiendo con paso firme las gradas del patibulo y cantando el *Laudate Dominum*, abandonó gozosamente su cabeza al cuchillo de la guillotina.»

El orgullo de nuestro D. Rodrigo Calderón, en la horca, resulta una nimiedad ante la soberbia monástica al pie de la guillotina.

Y menos mal que el complaciente prior lo dió el solicitudo *permiso* á Sor Constanza, que si no... pues se queda sin ambas cosas: sin el permiso y sin la cabeza á un tiempo.

La valiente estocada del ministro de Instrucción pública en los rubios de los indocultados zurripetos de la enseñanza, ha penetrado hasta el corazón de las Ordenes religiosas, que se revelan airadas en un periódico catalán, órgano de los principes de vida alegre, queridas de Folch y Prado, *ness Chaps*, con este *exabrupto*:

«Los establecimientos docentes de los frailes son mejores que los del Estado en instalación, material y personal.»

Lo que me complazo en notificar á Rodríguez de Cepeda, Polo y Peirólan, Calatayud, Machi y demás profesores carco-católicos para su conocimiento, satisfacción y efectos consiguientes.

No podrán, dice el diario frailuno, enseñar Astronomía el P. Cirera, ni Arqueología el P. Eita; ni *estética* el P. Campaña... Si, señor, podrán enseñar todo lo enseñable; lo que no podrán es ejercer una profesión para la que no basta ser fraile, porque sin las trabas oficiales se echarían á decir misa hasta los guardias de orden público.

«Todo se andará, y entonces...»

«Esposo, aquel caballero enseña toda la panza.»

«Es natural, en las playas hay libertad de enseñanza.»

El día 20 quedará definitivamente prohibida la mendicidad en esta capital.

Suponemos que sin irritantes privilegios, porque si frailes y monjas, hermanitos y hermanitas siguen, como seguirán, en el pleno ejercicio de la industria, daremos aviso á todos los perjudicados para que acudan á la hora de comer á casa del señor alcalde del rey.

A las acusaciones hay que contestar con argumentaciones sólidas que demuestren lo infundado de las mismas. Y esas argumentaciones no han venido ni vendrán.

Catarroja ha estado, convertida en una Sierra Morena inmensa, sin que el bandidaje que formaba parte del ayuntamiento haya visto descubiertos hasta ahora sus robos, y como es natural, tratan de defenderse por todos los medios, procesando al denunciador de sus latrocinios, creyendo así evitar que continúen saliendo á la luz pública más chanchullos. Los infelices que así piensan se equivocan, pues ya ven que desde *El Pueblo* se está señalando á los vecinos de Catarroja quienes han sido los que robaron los intereses del pueblo y quienes son los que encubren y defienden á los ladrones.

A los defensores de éstos, quienes suponen obran por agradecimiento, sólo les aconsejamos que no continúen metiéndose á desfavorecidos de tamaños entuerros, porque es probable pueda alcanzarse alguna chispa del fuego que ha de purificar la administración municipal de Catarroja.

Los ladrones han de ir á la barra. Sus defensores sufrirán también el castigo á que se hagan acreedores.

Por hoy nos limitamos á hacer las denuncias de algunos de los muchos robos cometidos, aplaudido para otro día la publicación de los chanchullos de Consumos y de otros asuntos interesantes.

Lo repetimos: nuestra campaña ha de llegar hasta el fin, pese á todas las denuncias y amenazas que se nos hagan.

Y consideremos que hemos llegado al final cuando entren en la cárcel los ladrones y sean castigados sus encubridores.

Consumos

Se convoca á todos los síndicos y presidentes de gremios y sociedades y á todos los interesados contra el odioso impuesto de Consumos, á una reunión que se celebrará mañana, á las cuatro de la tarde, en el Sindicato Granmilla, calle de D. Juan de Villarrasa, 12.—El presidente, M. Molina.

El mitin de Villamarchante

Según anunciamos oportunamente, el domingo último salieron por dicha población nuestros queridos correligionarios Sres. Veres, diputado provincial, García Rives, concejal de este Ayuntamiento, Garcés y Montón, vicepresidente y secretario respectivamente del Casino de la Misericordia, Pallás, nuestro compañero Marco Miranda y otros amigos y correligionarios de esta.

En Villamarchante fueron recibidos por aquellos correligionarios, celebrando un espléndido banquete en el que reinaron el mayor entusiasmo y la más completa armonía.

A las cuatro de la tarde, dió principio al mitin el Sr. Veres, quien ocupó la presidencia eodida galantemente por el presidente de aquella junta municipal D. Sebastián Cervera.

Después de explicar el presidente el objeto del mitin y extenderse en varias consideraciones, fueron hablando por el orden en que se expresa los Sres. González, maestro laico de aquella población, Garcés, Marco Miranda, Pallás y García Rives, quien en brillantes párrafos hizo una historia detallada de la toma de la Bastilla, haciendo á continuación atinadas comparaciones entre la política de Francia y la española.

Resumió el Sr. Veres con un importante discurso.

Todos los oradores fueron aplaudidos repetidas veces.

A ruegos de los correligionarios de Villamarchante, celebraron por la noche una velada en el Casino de Unión Republicana, en la que pronunciaron elocuentes discursos de propaganda republicana, los Sres. Pallás, Marco Miranda, García Rives y Veres.

En el local se reunieron muchos correligionarios, reinando la nota simpática de la mujer.

Los propagandistas quedaron sumamente satisfechos de las atenciones de que fueron objeto por parte de los republicanos de Villamarchante y otros pueblos del distrito, entre cuyos correligionarios se encontraba nuestro querido amigo D. Salvador Montón, quien obsequió espléndidamente á los oradores valencianos.

Se recibieron varias adhesiones al acto de la tarde, y en el de la noche se acordó adherirse los allí reunidos á la petición de los correligionarios de Sueca, encaminada á prestar la oportuna fianza para recabar la libertad provisional del maestro Nakons.

LA FERIA DE JULIO

Se está instalando con gran actividad en el patio clausal de nuestra Universidad Literaria, la Exposición Nacional de Fotografías que el Circulo de Bellas Artes celebrará durante la próxima Feria.

Al efecto, la Junta directiva de dicho Circulo invita á los socios y expositores á que pasen por secretaría desde el día 19 en adelante, de cinco á ocho de la tarde, á recoger sus respectivos pases personales.

Fuegos artificiales

Por su parte, la comisión de Fuegos artificiales ha declarado desierto el concurso de castillos y ha admitido 22 proposiciones para el concurso de tracas de 100 metros que se verificará el día 23.

Regalos

El Alcalde ha adquirido una magnífica pistola para premio en el Certamen de tiro; un neceser de campo para las regatas; un reloj de sobremesa para la tómbola de los Desamparados, y un magnífico espejo de tocador para la Batalla de flores.

Escuadra

Según noticias particulares del Alcalde, la escuadra visitará nuestro puerto durante la Feria.

Como hemos dicho, estas noticias son particulares, pues el Alcalde no ha recibido contestación oficial á sus preguntas.

L'Antigor

Los socios que deseen localidades para la Batalla de Flores, podrán hacer los encargos en el pabellón Barraca instalado en el Real de la Feria hasta el día 25, de nueve de la mañana á ocho de la noche.

La mejor purga

Bales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas

DEL DR. GREUS

Este producto muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es por sus magníficas condiciones...

INTERESANTÍSIMO en LA FABRIL VALENCIANA

La cual, proporciona trabajo a cuenta del pago de las máquinas. Venta al contado y a plazos de las mejores máquinas...

Ateneo Mercantil

Los socios del Ateneo Mercantil que deseen cooperar a la mayor brillantez del Coso azul y Batalla de flores...

Noticias

Creemos que no está lejano el día en que el gobernador civil Sr. Baamonde ponga en práctica las suposiciones que hacíamos días atrás...

Ayer dijo que está decidido a dejar el cargo antes de que comience la Feria, y que así pensaba decirlo al ministro ayer mismo.

La verdad es que la broma va resultando demasiado pesada, y por si la intrinidad ya a parar a Albiñana o al Nuncio tienen plantado aquí al Sr. Baamonde...

El gobernador recuerda «La buena sombra» y dice al recibir las cariñosas palmaditas que en forma de buenas palabras le envían los ministros...

D. Peregrín Muñoz asiente con sonrisa meliflora y D. Angel del Palacio se frota las manos de gusto al ver que el mando de la provincia va a ser entregado directamente sin que a él le molesten con la intrinidad.

Si este statu quo se prolonga, seguros estamos de que el día menos pensado entraremos los periódicos al despacho del gobernador y veremos sobre la mesa un bastón con borlas bastante usado...

Y el Sr. Baamonde estará, cuando eso ocurra, a muchos kilómetros de distancia. Y hasta es probable que antes de marcharse envíe a los periódicos este ó parecido aviso:

«Por no poder atenderlo su dueño se cede por poco precio un bastón con borlas, bastante usado, que se lució con exceso cuando entró el nuevo arzobispo.»

Y si se presentan dos ó tres postores de los que están deseando adquirir un bastón de esos, se elevarán las pujas y negocio redondo.

¿Cuándo publicamos el aviso?

El Correo ha hecho público que dos carneros decomisados anteaer, fueron devueltos por orden del Alcalde, a quien con tal motivo censura duramente.

Nosotros procuramos también informarnos ayer del asunto, y resulta que en efecto, la guardia municipal, cumpliendo celosamente con su deber, decomisó dos carneros sacrificados en las afueras é introducidos en la capital...

Además, también podría procurar el juez a que nos referimos ya que es autoridad, no molestar al referido tirando los escombros a la calle en vez de echarlos al corral.

FIJARSE BIEN.—Trajeitos dril, desde 3 pesetas. En piqué, desde 8. En alpaca, desde 12. Lanillas, desde 6. Modelos selectos, todas las medidas. Paz, 4, «El Non-Plus-Ultra» (junto a Fortis).

El lunes 16 y en la vecina ciudad de Castellón contra matrimonio nuestro distinguido amigo y correligionario D. José Prades Alvarez con la bella y distinguida señorita doña Carmen Martí Rebullida, hija del reputado médico titular de aquella ciudad y antiguo republicano D. José Martí.

Apadrinaron a los contrayentes D. Eduardo Martí y la señorita Consuelo Prades, tío y hermana respectivamente de los jóvenes desposados.

La feliz pareja recibió muchos y valiosos regalos por parte de sus numerosos amigos. La familia de los recién casados obsequió con un exquisito lunch a numerosos y distinguidos invitados al acto.

Los señores de Prades trasladáronse en el tren correo a esta ciudad, donde han fijado su residencia.

Les deseamos toda clase de felicidades en su nuevo estado.

El Gobernador dijo ayer, a propósito de un suelto publicado por un periódico, que los policías no tienen derecho alguno a las multas; que el fondo por tal concepto está en poder del jefe; que una parte de él se ha invertido en obras en el cuartelillo, y que el Gobernador propuso que el resto se invirtiera en calzado para todos los guardias, con lo cual no se mostraron conformes.

Trajeitos dril para niños, de 4 a 8 años, desde 2'50 pesetas. Almacenes «El Águila», Paz, E.

Se ha concedido un mes de licencia al aspirante de la intervención de Hacienda D. José Gavilán Tabarra.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: señor O. Camar y compañía, 622'10 pesetas; don Miguel Mayol, 88'68; y D. Gregorio Regidor, 194'68.

El delegado de Hacienda de la provincia ha dirigido un oficio al Alcalde rogándole recomiendo a los pedáneos de los poblados de Villanueva del Grao, Campanar, Carpesa y Benifaraig hagan saber a los propietarios de las fincas urbanas en ellos enclavadas, que transcurrido el plazo de quince días, durante el cual se halla expuesto al público en la Administración de Hacienda el Registro fiscal de dichos poblados, no prosperarán las reclamaciones que se presenten y se procederá con todo rigor contra los que han dejado de presentar las hojas declaratorias.

No darle vueltas. Para trajes de caballero la acreditada sastrería «El Non-Plus-Ultra» Trajes hechos desde 25 pesetas. Trajes a medida desde 35. Gran surtido en lanillas, estambres, armures, alpaca y driles, a precios sorprendentes.

Sastrería la más económica; toda Valencia lo sabe. Sastrería «El Non-Plus-Ultra», Paz, 4 (junto a Fortis).

En el camino de la Soledad y huerto de Ripalda, ha abierto el dueño del café del teatro Principal un café-restaurant, desde

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Gress

En elegantes cajas metálicas, forma petaca. 2 y 4 rs. y latas de 1 kilo 20 rs.

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gástricas, reumáticas, ácidas, acedías, gastritis, reidencias, etc. y en simple disolución en agua, a las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndolos más tiernos, blancos y sabrosos.

Las farmacias del Dr. Gress, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de París y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Tintura Iodo-tánica del DR. GREUS

Es el mejor remedio contra el escrofulismo

Es el más eficaz de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfático perfectamente tolerado por estómagos más delicados, y por lo mismo, el más apropiado para la larga medicación que exige enfermedad, azote de nuestros niños, especialmente en su más florida edad. Es superior al aceite de bacalao y a todas sus emulsiones.

sin dinero

Máquinas para hacer moldes y grabados de punto, se adquieren donde se pueden presenciar perfectamente los bailes populares al propio tiempo que se refresca ó cena.

Se titula este establecimiento «Horchatería del Retiro», y en él se sirven aparte de toda clase de helados cubiertos desde 3 pesetas en adelante.

L' IDEAL.—Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, 2, ohañán.

Americanas alpaca «Bradford» desde 8 a 27 pesetas. Almacenes «El Águila», Paz, E.

Ayer celebraron extensa conferencia el rector de esta Universidad Dr. Machi y el arquitecto del ministerio de Instrucción pública Sr. Zabala, relacionada con el proyectado Hospital y facultades de Medicina y Ciencias.

Esta mañana a las once se abrió el pago en la caja municipal de los alquileres a los dueños de edificios en donde se hallan instaladas las escuelas municipales.

Una numerosa comisión de aficionados visitó ayer al director del Hospital, rogándole prorrogue un día más el abono extraordinario, a lo cual no pudo acceder el Sr. Valdecabres, pero sí lo hizo el Sr. 20 y 21 los señalados para el canje de los resguardos por los billetes, mañana y pasado han de estar forzadamente los empleados de las oficinas preparando este servicio.

Terminado el canje y durante los días 22, 23 y 24 se expendieron en la taquilla de la plaza los billetes para todas y cada una de las cuatro corridas.

El Sr. Valdecabres recibió ayer carta del diputado que representa a la Comisión en el acto del encajonamiento, participándole que hoy miércoles comenzarán a embarcarse los toros.

Oportunamente anunciaremos su llegada a nuestra ciudad.

El domingo próximo, a las seis de la mañana, se jugará en la calle del Consuelo del Grao, una partida de pelota entre Pedro de Murla, Salao y Quico el Llaroh, contra el tuerco de Turis, Patilla y Eugenio de Segorbe.

La partida ha despertado mucho interés entre los aficionados de las poblaciones marítimas, que están dispuestos a hacer apuestas de importancia.

Trinquet de Polayo.—Hoy gran partido a escalera cuerda Signes de Jalón, Nel y Font, contra Conill, Hilario y Mendoza. Precio 15 céntimos.

Artículos para jardín y batería de cocina. Gracia, 9.

Es un hecho la introducción del gramófono en todas las familias, aún en las de modesta posición. Gramófonos Bebé con cuatro discos, 50 pesetas. Salón Cuesta.

En el Cinematógrafo Moderno (junto a la Subasta) se pone cada día mejor programa en cuadros de cinematógrafo.

Se anuncia para el viernes una serie de sesiones, en la que se exhibirá lo mejor en cuadros y a beneficio de la junta de Beneficencia de Feria.

Es de esperar, pues, que el viernes se vea el salón lleno en todas las sesiones.

Sombreros Panamá, legítimo, de 15 a 100 pesetas. Almacenes «El Águila», Paz, E.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale memoria y guía. Se remiten gratis.

Recomendamos para el escrofulismo y herpetismo el balneario oficial de Santo Tomás, manantial de aguas sulfurosas, situado junto a la iglesia del Grao (Valencia).

¡Fumaors!

Papel «Valencia»

A Pepe Serrano.

Be pot estar orgullosos la gran villa de Sueca, por haber segut la cuna del mestre per excelensia, del music mes inspirat qu'ha honrat a la terra seua en produccions tan sublimes y hermoses com «La caseta blanca», «Mal d'amors», «La panolla roca», etcetera, pues les qu'ha compost son tantas que mereix con la bandera, que se descubriquen tots, y li s'edixquen la dreta.

¡Gloria pues al gran Serrano! y ¡Gloria! al paper «Valencia» qu' en les seues coleccions no mes per una agullota trobareu tots el retratos d'aquell que siga... eminencia.

Eduardo Vidal.

Círculos y sociedades

El Taller.—La sociedad de socorros mutuos «El Taller», abre un concurso por 15 días a contar desde el día de hoy, para la provisión de una plaza de auxiliar supernumerario de secretario.

Las solicitudes se presentarán en casa del secretario D. Juan Bautista Arambull, calle de la Corona, núm. 15, segundo, bis.—El secretario, Juan Bautista Arambull.

El Arte.—Esta sociedad celebró una volada el sábado próximo pasado en el teatro de Apolo que resultó brillantísima.

Fusiéronse en escena las zarzuelas «Marina», «La casita blanca» y «Los africanistas».

La Srta. Urios nos demostró una vez más las buenas facultades que posee como artista, pues tuvo escenas brillantísimas que le valieron infinidad de aplausos, haciéndole repetir algunos de los números; la Srta. Garcerá (T) demostró sus excelentes dotes interpretando admirablemente el papel de Mari-Rosa; la señora Gómez en el de la tía Petra estuvo inspiradísima como los Sres. Baldoví, Rizo, Cano, Pérez, Almiñana, Rizo (hijo), Garín. Al señor Fuster le felicitamos por el buen éxito que obtuvo en el «Jorge de Marina».

La dirección artística estuvo a cargo del aplaudido maestro D. Joaquín Pallardó, que ha sabido poner en escena obras tan difíciles como bien interpretadas.

Nuestra más cordial enhorabuena tanto a la comisión organizadora de la función como al distinguido maestro, pues sociedades como «El Arte» honran a Valencia.

El Chápiro.—Notable en extremo resultó la velada que el sábado último dió este grupo en el Casino de Unión Republicana de Masalfasar.

El simpático joven y popular monologista Sr. Borney, obtuvo nutridas ovaciones por lo acertado de su trabajo.

GRAN BALNEARIO DE SIETE AGUAS

Aguas bicarbonatadas, mixtas, variedad ferruginoso-magnesianas, sulfurosas cálcicas. Situado a 700 metros de altura sobre el nivel del mar, en las Cabrillas, en donde se respiran aires frescos y puros y no molestan los calores de verano.

Habitaciones limpias y cómodas; baños a diferentes temperaturas, con pilas de mármol; servido de fonda esmerado a cargo de un inteligente cocinero, recibiendo diariamente los comestibles de la casa que quieren arreglados para todas las fortunas, y cocinillas particulares con el menaje correspondiente para los que quieren comer por su cuenta.

El agua mineral cura los reumáticos, herpéticos, anémicos y neurasténicos, y especialmente a las señoras que padecen metritis, flujos y otras enfermedades de la matriz.

Los señores que deseen informes, pueden pasarse por el Mercado (estanco), de once a doce de la mañana, donde el ordinario de este pueblo, Antonio Gil, les facilitará a toda clase de explicaciones y comodidades.

LAS BARRACAS

DESCALZO Y VILLENA.—LLOP S y IO

FABRICA de torcidos de algodón colores sólidos y negros indestructibles; UNICOS que CONSERVAN LAS MAQUINAS en su primitivo estado.

ALMACENES POR MAYOR de puntillas, bordados, hules e impermeables para camisas y operaciones quirúrgicas.—Precios filios y ECONÓMICOS.

AGUAS MINERO-MEDICINALES MONTANEJOS

Temporada oficial desde 1.º de Mayo a 15 de Octubre

Unica agua medicinal para la curación del estómago, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable a estómagos delicados.

INAUGURACIÓN DE LA FONDA que se halla situada cerca del manantial y en la que encontrarán cuantos deseen visitarla todas las comodidades que puedan ofrecer los mejores de su clase, tales como habitaciones bien amuebladas, buenas camas, etc.—El hospedaje es sumamente económico, no obstante la abundancia y variedad en los platos que en la nueva fonda se sirven.

MEDICO DIRECTOR DE LAS AGUAS D. JOSE MARIA MELIS.—Para más detalles dirigirse al ADMINISTRADOR D. RAMON GOMEZ MONTANEJOS.

Banco Agrícola de Alfonso XIII

Continúa abierta la suscripción de acciones en el

BANCO DE VALENCIA

Enfermedades de los ojos

OCULISTA DE SANTA BARBARA

Tratamiento especial para las granulaciones. Calle Colón, 31, Valencia, de 9 a 11.

Crónica de sucesos

Imprudencia

Al juzgado se le ha dado cuenta de un suceso ocurrido en la casa núm. 22 del traste segundo del camino de Picassent.

Parece ser que un muchacho de tres años, con residencia en el domicilio indicado, sacó de un cajón un arma de fuego que tenía oculta su padre.

Jugando con ella hirió a un hermano suyo de corta edad llamado Enrique Torral Ferrerols.

El muchacho lesionado fue curado en el Hospital de una herida grave en la cabeza con pérdida de un ojo.

Del hecho se dió cuenta al juzgado. Fuera de Valencia Los ladrones visitaron la casa de D. Francisco Chenis, en Mislata, llevándose ropas y alhajas.

Jugando a pelota en Alpuente Plácido Peñalver, tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo, clavándose en el costado izquierdo un cuchillo que llevaba en la faja.

Su estado es gravísimo. Dos sujetos llamados José María Diago y José Lozano, agredieron en la calle de la Noria, de Burjassot, a Gregorio Porta Esteve, causándole varias contusiones en la cara. Los agresores han sido detenidos.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PIZARRO.—A las 9.—Las estrellas.—Bibliotecas popular.—El arte de ser bonita.

CINEMATÓGRAFO MODERNO.—Calle del Pinar Sorolla, al lado de la subasta de Clement.—Programa para hoy. Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «Perros contrabandistas», «Pesca del atún», Buen ejemplo, y otros varios.

Sesiones desde las seis en adelante.—Precios: Entrada general 0'10 céntimos. Preferencia 9'20.

SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Sr. Marthen-venturillo.—Sala Aragón-completista.—A las 7'30.

CINEMATÓGRAFO DE LA PAZ.—Gran variedad de cuadros, entre ellos «Los perros contrabandistas».—Debut de la gran compañía de Fantocheos mágicos con la bonita zarzuela en un acto y tres cuadros «Los calaveras».

Todos los nuevos regalos a los niños que asistan a las sesiones de la tarde, acompañados de sus padres.

PETIT-PALAIS.—Único cinematógrafo parlante. Estreno «Los perros contrabandistas». Sesiones permanentes.

Movimiento obrero

«LA CONSTANCIA». OBREROS ALBAÑILES DE BURJASOT.—Se convoca a junta general para el sábado próximo, a las ocho y media de la noche, con objeto de tratar un punto interesante para los socios de esta sociedad.—El presidente, Bautista Balaguer.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebrará junta general mañana, a las cinco y media de la tarde, para tratar sobre la huelga de los ragaos. La junta será por tercera convocatoria.—Se solicita la asistencia.—La directiva.

ARTE DE VARIAR LAS PARA ABANICOS.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria hoy, a las seis y media.—El secretario, A. Catalá.

TORNOS EN HIERRO.—Compañeros obreros: Desde que se ha terminado la huelga, la directiva está todas las noches sin descansar un momento en la Casa del Pueblo. Con esto puede ver la Liga de Patronos, mecánicos, que no tenemos miedo, que esta sociedad patronos hacen trabajar diez horas a los obreros; ya vendrá tiempo que esta sociedad trabajará no las nueve sino ocho horas y al mismo tiempo les damos las gracias a los patronos que no son de la Liga.—Estos patronos como saben lo que vale un obrero, siguen con las nueve horas de jornada.—Esta sociedad ya lo tiene presente para el día de mañana ponerlos en presencia.—La directiva.

Venereo-Sifilis

PURGACIONES

Para curar pronto en 10 a 12 días y bien, dirigirse al Dr. de la acreditada

CLÍNICA MADRILEÑA calle Nave, 15, principal, Valencia.

HORAS: de 9 a 12, 1 peseta; de 4 a 6, 2 pesetas; de 6 a 9, 1 pta. Consulta especial, 5.

IMPOTENCIA Toda persona enferma curará pronto dirigiéndose al Dr. de la Clínica Madrileña, Nave, 15, principal.

Consulta especial de 9 a 12, 1 pta. y de 4 a 6, 5.

MATRIZ, FLUJOS, etc. De 9 a 12, 1 peseta; de 4 a 6, 2 pesetas; de domingo, 5 pesetas y 2'50 las siguientes

Ecós de la región

Desde Alfara de Algimia

El sábado por la noche dió una conferencia en el «Casino Popular» de este pueblo don Eduardo Guillar, maestro laico de la escuela de Sagunto, invitado por la junta directiva.

A pesar del calor propio de estos días de Julio el local se vio concurrido, abundando las mujeres.

El Sr. Guillar desarrolló el tema «Educación laica».

Por espacio de dos horas duró la conferencia, estando toda ella llena de doctrina altamente educativa y social.

El numeroso público escuchó con religiosidad al Sr. Guillar, rompiendo en estruendoso aplauso cuando éste terminó.

La semilla esparcida por el Sr. Guillar dará en breve hermosos frutos. P. N. Alfara 16-7-906.

Horchatería Novedades

Calle dels Tranxits, 5
Entrada por la del Pintor Sorolla, antes Baró de...
Se sirven chocolatas, especialidad en helados de los...

Zapateros

Gran rebaja de precios en suelas de cáñamo
PARA CALZADO
Número 1, 18'50 ptas., antes 16; 2, 15 ptas., antes 16'50...

30 pesetas semanales

Se pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa...
por su cuenta o bien por la ma, artículo novedad...

Por telégrafo y teléfono

Desordenes en Egipto

El Cairo.—Las autoridades anglo-egipcias consideran la situación gravísima.
El pueblo se agita excitado por las arengas de los santones...

Los pelhbas preparan un levantamiento.
El virrey trata de aumentar la guarnición de Khartoum...

Los puestos militares, exclusivamente ingleses, se reforzaron con tropas mixtas, mandadas por oficiales británicos.

La Gaceta

Abre un concurso para la suelta de palomas mensajeras en Bélgica el 25 del actual.

Los nombramientos de los Sres. Requejo y Montero Villegas.
Vacantes de notarios que no afectan a ese Colegio.

Anunciando para el 1.º de Agosto el pago del cupón de títulos y carpetas de la Deuda del 5 por 100 amortizable...

Accidente ferroviario

En la dirección de Obras públicas se ha recibido el siguiente despacho.
Torrelodones.—El tren 1.002 se presentó en esta estación cortado.

El primer coche y el segundo chocaron.
Resultó muerto el mozo Andrés Frías, y dos más heridos.

El tratado con Suiza

Se ha recibido contestación del Consejo Federal de Suiza, relativa a la tarifa 3.ª del Arancel.

No es una negativa rotunda.
Sigue estudiando la cuestión.

El tratado con Francia

Noticias oficiales afirman que Francia estudia también nuestro Arancel y que se muestra favorable a una solución equitativa.

Posesión

Hoy se han posesionado de sus destinos el subsecretario de Hacienda Sr. Requejo y el director general de Penales señor Navarro Reverter Gomis.

En Hacienda

Una comisión de vecinos de Guadalajara ha visitado hoy al ministro de Hacienda solicitando se les liquiden los débitos con el Estado.

También ha pedido se proceda a la formación del catastro en aquellos pueblos que estén agremiados.

El ministro ha aplaudido esta iniciativa, que está dentro de lo que dispone la ley.

Una comisión de industriales ha pedido se aplaque el recargo del 50 por 100 de derechos para las maquinarias procedentes de Suiza.

El Sr. Navarro Reverter ha accedido a ello por unos días.

Por último, una comisión de alcoholeros le ha pedido protección para dicha industria.

El ministro les ha dicho que presenten su petición a la comisión nombrada al efecto.

En ella estarán representadas las Cámaras por los Sres. Ortúzar, Gallego, marqués de Mochales, García Alonso, Luque, Bushell y otros.

De Torrelaguna

Joazquín Díaz mató de un tiro a Lorenzo Díaz, que se hallaba hablando con Isabel Díaz su novia.

Esta es hija del agresor.
La quiso también matar, pero la muchacha huyó.

La causa fué el abandonar Isabel a su padre algunos ratos para galantear.

El agresor es de malos antecedentes.
Estuvo procesado anteriormente por lesiones.

Los antecedentes del víctima le hacen aparecer como un sujeto honradísimo.

En Gracia y Justicia

Una comisión de socialistas ha visitado al conde de Romanones para pedirle la libertad de sus compañeros presos por delitos de imprenta.

También le ha visitado una comisión de aspirantes a la judicatura de los que se quedaron sin plaza.

El ministro presenta la reforma de algunos artículos del Código penal.

La firma de ayer es la siguiente:
Concediendo cuatro indultos de pena a los reos.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Murcia a D. Rafael Pérez.

Presidente de la de Huesca a D. Ramón Escala.

Idem de Alicante a D. Luis López.

Presidente de sección de la de Salamanca a D. Martín Perilla.

De San Sebastián

Considerase seguro que los reyes llegarán mañana al anochecer en automóvil.

Por este motivo se ha desistido del adorno de las calles.

El almirante Sr. Cervera llegará aquí el día 20.

El crucero «Princesa de Asturias» irá a Bilbao a repostarse de carbón.

Convoyará al yate «Girald» en su viaje a Santander e islas de Wight, conduciendo a los reyes.

Mañana en el tren rápido llegará aquí el general López Domínguez.

Llegaron doña Cristina y la infanta María Teresa.

En la estación fueron recibidas por las autoridades, corporaciones y público.

También llegó procedente de Biarritz, en automóvil, el infante Alfonso.

Luego hubo recepción en Miramar.

El yate «Girald» hizo las salvas de ordenanza.

En la calle de Eraso, un cabo de la Escuela real se cayó del caballo.

El bruto salió desbocado, siendo detenido por un soldado del regimiento de Stalla.

El cabo no sufrió lesión ninguna.

Ha llegado el crucero holandés «Trosich» para tomar parte en las regatas.

El Sr. Gullón ha marchado a Irún.

Regresará mañana para esperar al general López Domínguez.

En Rentería chocaron dos automóviles, en uno de los cuales iba la marquesa de Colmenares.

Uno cayó al río y el otro quedó destruido en la carretera.

La marquesa sufrió contusiones de consideración.

Moret de viaje

El Sr. Moret marcha mañana a Burdeos a pasar una larga temporada al lado de su hijo que se halla enfermo en un sanatorio.

Sesión suspendida.—Por las víctimas de las guerras

Por falta de número de concejales no se ha celebrado hoy la sesión extraordinaria en el ayuntamiento.

En ella se había de tratar acerca de la construcción de la Neorópolis del Este.

La estatua de Castelar

Parece que la estatua a Castelar será emplazada en la calle de Alcalá, frente a San José.

Lo de Tarragona

El director general de penales se pondrá de acuerdo con el ministro de la Guerra para restablecer la guardia exterior del penal de Tarragona, a cuya ausencia se deben los desórdenes de estos días.

Los gobernadores

Continúa sin resolver la combinación de gobernadores.

Los datos relacionados con esta cuestión los remitirá el Sr. Dávila a San Sebastián, para que los estudie el general López Domínguez.

Decretos

El Sr. López Domínguez se lleva a San Sebastián innumerables decretos para someterlos a la firma de D. Alfonso.

Figuran entre ellos una combinación de mandos militares.

Negativa

El Sr. López Domínguez ha negado que el marqués de Tovar lleve al Vaticano una nota.

La comisión diplomática

Confirmando que la combinación diplomática alcanzará al Vaticano, al Quirinal, a Berlín, a Bruselas y a Lisboa.

Asegúrase que el Sr. Pérez Caballero irá al Vaticano.

De Vigo

En el teatro Tamberlick se celebró la función en honor de la infanta Isabel. Estuvo brillante.

La infanta elogió a los orfeones.

En el banquete de los marinos, los ramos que adornaban la mesa fueron remitidos a la infanta.

De Hacienda

El Sr. Navarro Reverter nos ha dicho que ignora si las circunstancias, una vez cubiertas las obligaciones de los 100 millones, le determinarán a lanzar al mercado una nueva emisión.

Respecto a la subida de los cambios, la atribuye a los agiotistas.

Dice que el Banco ha prohibido a las sucursales que adquieran francos.

«El Tesoro» añade— cuenta con una montaña de oro para oponerse a estos manejos, dando facilidades a los exportadores para adquirirlos».

El barrio de las Injurias

El alcalde Sr. Aguilera ha dado un mes de plazo a los vecinos del barrio de las Injurias para que desalojen las viviendas con objeto de demolerlas e higienizar aquella zona de Madrid.

De Coruña

Se ha verificado el concurso de ganados.

Ha estado concurrido.

Se ha demostrado la innecesidad de los cruces con razas extranjeras.

Se han repartido premios por valor de 3.000 duros.

La Liga de Amigos ha invitado a la infanta a un concierto y a la corrida de toros que estoquearán Fuentes y Bombita.

Suicidio

Castellón.—Dicen de Chert que hace unos cuantos días desapareció de su domicilio el vecino José Gimeno Fenolosa, de 70 años.

Practicado un registro por la familia, ha sido encontrado colgado con una soga de un algarrobo en la finca denominada «Les Creus».

Créese se trata de un suicidio, pues el víctima padecía hace muchos años una afección al estómago.

Los pueblos de la provincia están alarmados por la frecuencia con que se registran estos casos de suicidio.

De Barcelona

El diputado por Figueras Sr. Salvatella ha contestado al remitido de los concejales de aquel ayuntamiento, en el que aseguraban que el ayuntamiento de hace muchos años pidió que se trasladaran allí los penales de Africa, y negaban derecho a dicho señor para dar patentes de republicanismo.

El Sr. Savatella dice que no fueron bien interpretadas sus palabras.

El torero Mige, herido en la corrida del domingo, se halla en el hospital en estado desesperado.

En Palamós a consecuencia de un escape de gas en la Cooperativa Obrera, murieron asfixiados dos individuos.

Una grúa del muelle ha caído sobre un individuo llamado Jacinto Casero, causándole la muerte.

El ayuntamiento acordará en su próxima sesión felicitar al gobierno francés por la rehabilitación de Dreyfus.

El «Lepanto» y el «Osado» han marchado a Rosas.

La escuadra saldrá el viernes para Baleares.

En la frontera ha sido detenido un individuo que llevaba en la maleta cuatro bombas mecánicas.

Se guarda mucha reserva sobre esta detención.

Noticias de Italia

Roma.—Son muchos los diputados italianos que tomarán parte en la Conferencia parlamentaria internacional que ha de celebrarse en Londres el día 23 del actual para tratar de la paz universal.

Se está organizando un Congreso internacional del magisterio que se celebrará en Milán en Septiembre próximo, para discutir en él principalmente el problema de la asistencia a la escuela primaria, y además la constitución de patronatos para la refinación de la educación de los niños por medio de institutos populares.

En la horrible desgracia ferroviaria ocurrida en el pueblo de Forscati, cerca de Roma, hay que lamentar más de sesenta heridos, algunos de ellos tan graves que han fallecido ya.

Dreyfus y Mercier

Paris.—Algunos periódicos nacionalistas aseguran que Dreyfus tiene el propósito de proceder judicialmente contra el general Mercier; pero personas que se dicen bien enteradas, afirman que no hay nada de eso, y que el comandante Dreyfus pedirá licencia para pasar el verano en Suiza, como es su costumbre desde hace muchos años.

Notas de América

En Abarakdale, Estado de Wisconsin, ha ocurrido una explosión tremenda en una fábrica de dinamita, propiedad de la Compañía Saint-Paul Atlantic.

La explosión ha destruido casi todo el edificio, y ha causado la muerte a 25 personas.

Las tropas de Guatemala que intentaban invadir la República de Nicaragua por Santa Fe, han sido rechazadas.

Afirmase que el presidente Díaz, de México, puesto de acuerdo con el presidente Roosevelt, se muestra decidido a intervenir entre ambas Repúblicas, en el caso de que ninguna de ellas manifieste oponerse a esa intervención.

Mientras tanto todas las Repúblicas centrales parecen prepararse para entrar en lucha.

Algunos diarios de Nueva York afirman que el presidente Roosevelt ha declarado ya formalmente que no se presentará candidato en las próximas elecciones presidenciales.

De Nueva York dicen que el presidente de Honduras ha dicho que su país no declarará la guerra a Guatemala, pero que se levantará como un sólo hombre para defenderse, si el caso llega.

A bordo del crucero norteamericano «Marblehead» se verificará una conferencia entre representantes de Guatemala y El Salvador para acordar la paz entre ambas Repúblicas.

La fiesta nacional suiza

Berna.—Con extraordinaria animación en todo el territorio suizo se solemniza con fiestas la conmemoración de la proclamación de la República federal helvética.

España y Suiza

Paris.—Telegrafían de Berlín confirmando que el periódico «Vosiche Zeitung» dice que la tirantez de relaciones comerciales entre España y Suiza amenaza degenerar en la guerra de tarifas entre ambas naciones y entre Suiza y Francia, todo lo cual contribuye a mejorar el comercio germánico.

Los ingenieros españoles

Lisboa.—Los ingenieros españoles que en comisión de estudios científicos hallan haciendo excursiones por Portugal son objeto de toda clase de agasajos.

Han sido obsequiados con un almuerzo a bordo del buque en el cual surcan el Tajo, marchando a Barreiro.

Luego embarcaron en el vapor «D. Carlos», marchando hasta la altura de Osetos.

A bordo les dió otro banquete la Asociación de ingenieros portugueses, pronunciándose entusiastas brindis en pro de España y Portugal.

Un nieto de Kruger

Paris.—Según dicen de Londres, ha sido detenido un nieto del difunto presidente del Transvaal Mr. Kruger, acusado de la muerte de un sujeto llamado David, a quien se halló con el corazón atravesado por seis balazos.

Parece que el muerto estaba en tratos con el detenido para la explotación de un supuesto depósito.

Choques de buques

Paris.—Los vapores «Chaldy» (inglés), y «Guillaume» (holandés), han chocado, hundiéndose el primero y salvándose sólo parte de la tripulación.

El vapor holandés ha sufrido graves averías.

Cosas de Norte América

Paris.—Nueva York.—El joven millonario Hale, de quien en el año último se ocupó toda la Prensa extensamente, con motivo de sus románticos amores con la cigarrera Rosa Pastor, ha ingresado en el partido socialista.

Se propone en adelante trabajar en pro de las doctrinas colectivistas.

De regreso de Europa él y su esposa han vivido en una casa modesta, enclavada en los suburbios de Nueva York y han pasado el tiempo consagrados por entero a la caridad.

En este trabajo le auxiliaba poderosamente su esposa.

Varias noticias

Un despacho de Tokio dice que ha sido puesto a flote el magnífico crucero ruso «Novik», que fué echado a pique en Sakhalin cuando la guerra.

Con éste son ya diecisiete los buques de guerra rusos que han podido ser incorporados a la escuadra japonesa.

En Nidji-Novaprod estalló ayer un violentísimo incendio, que destruyó en pocas horas 275 casas, muchos depósitos comerciales y una Iglesia armeniana.

A última hora dice en los círculos políticos que el comandante Dreyfus no será destinado a prestar sus servicios en un regimiento de artillería, sino en la Dirección de la provincia.

Voladura de un tren

Paris.—Los revolucionarios rusos de Moscú volaron un tren.

Resultaron destruidos seis vagones.

Murieron 15 personas y resultaron 37 heridos.

Bolsín

Interior, 81'22.

Amortizable, 100'10

Francos, 11'30.

Libras, 29'97.

Asesinada por su marido

Paris.—Roberto Amourroux, agente, que habitaba en la calle de Dubourdieu, hace hace algún tiempo que tenía celos de su mujer, que practicaba la profesión de cigarrera.

Entrando, pues, en su casa, encontró a su mujer preocupada en arreglarse todo lo mejor posible en el tocador.

La exasperación promovida por los celos se apoderó de pronto del referido Roberto Amourroux.

«Es para conversar con tu amante por lo que te engañas?» preguntóle a su mujer.

«Te aseguro que no» contestó ella, y siguió realizando su toilet, como si nada tuviese que temer de los infundados celos de su marido.

La suegra de la mencionada joven intervino en la disputa.

Mdme. Amourroux se refugió en la cocina hasta cuyo sitio la persiguió su marido.

En dicho sitio gritó éste:

«Tú no verás hoy a tu amante!

Y cogiendo un cuchillo lo hundió en el costado izquierdo de Madame Amourroux.

La mujer cayó al suelo y su esposo se lió proparando a voz en grito que se constituiría prisionero después de haber muerto al amante de su mujer.

Los piratas en China

Londres. Telegrafían de Cantón que el steamer inglés «Sainam» ha sido atacado por embarcaciones piratas en el puerto comprendido entre Cantón y Wou-Tcheón.

El capitán y cuatro marineros del «Sainam» resultaron heridos.

El médico del barco Mr. Donald quedó muerto.

Motociclista herido

Londres.—El campeón francés de motocicleta, René Thomas, practicando una prueba, propia de la profesión que realiza, ha sufrido fracturas de importancia.

Por falta de créditos

El general Aznar ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de Marina Sr. Alvarado.

Hablaron, entre otras cosas, de la falta de créditos que hacen inevitable la paralización de los trabajos en el Arsenal de Cartagena.

También ha conferenciado con el Sr. Alvarado el general Concas, despidiéndose del ministro para emprender su viaje de verano a Tarragona y Barcelona.

Las obligaciones

Las obligaciones del Tesoro que hoy se han suscripto llegaron a la suma de 43 millones 462.500 pesetas.

Estamos aviados

La «Epoca» ha oído decir que un uno de los últimos Consejos de ministros se intentó la conveniencia de ofrecerle al Sr. Montero Ríos la embajada del Vaticano.

Dice que se pensó en designarle por su representación política y su autoridad y por las altas dotes de canonista, a propósito para gestionar la reforma del Concordato.

Hoy salen.—Visitas

Asegúrase que los reyes saldrán en automóvil de La Granja a las 6'30 de la mañana.

El general López Domínguez ha recibido hoy en la presidencia numerosas visitas de diputados y senadores.

El choque de Torrelodones

El gobierno ha recibido nuevas noticias referentes al choque de Torrelodones.

Además del muerto y del herido grave, cuyos accidentes ya telegrafié, han resultado heridos el guardafreno Francisco López y los mozos Angel Ramos, Manuel García, Manuel Cardoso y Juan González. Atanasio Fernández, herido de gravedad, ha sido trasladado al hospital de la Princesa.

El juego y la taberna

En una taberna de la calle de Toledo, jugaban a los naipes Eugenio Riego, de 17 años y Leopoldo Campana, de 30.

Han sido detenidos y puestos a disposición del juez que entienda en el proceso del atentado, dos individuos sospechosos, que marcharon a Bilbao temiendo se les detuviera.

Se celebrará el jueves.

El monumento que por iniciativa de la Cruz Roja se erigirá a las víctimas de las guerras coloniales, se instalará en los altos de la montaña del príncipe Pío.

Los trabajos de repoblación de arbolado y arreglo en dicho punto, se hallan adelantadísimos.

Así lo han convenido el Sr. Aguilera y el general Polavieja.

Ignórase aún dónde se colocará la estatua de Sagasta.

De San Sebastián

San Sebastián.—Por orden del juzgado han sido detenidos el director, el presidente y el cajero de la compañía franco-inglesa.

La detención obedece a haberse realizado en dicha compañía una estafa de 10 mil duros.

El establecimiento fué cerrado y laurado.

Hoy se han celebrado regatas.

La copa del Gran Casino la ganó el balandro «Sodalinda», de Bilbao.

La copa de Pieveña la obtuvo el balandro «Mariposa», de Santander.

El «Sodalinda» también ganó un premio de 1.000 pesetas.

El yate del Club francés ganó otro de 800 pesetas.

Prófugo—Expulsado

Barcelona.—Procedente de Francia llegó Francisco Javier Pérez.

Créese que es un prófugo.

Fué puesto en libertad.

Ha sido expulsado el anarquista italiano Alberto Cabañas.

Visitas a Maura

Palma.—El obispo cumplimentó hoy al Sr. Maura.

También le visitaron varios diputados conservadores y liberales y una representación del Colegio de procuradores.

Noticias de Ferrol

